

## JAVIER AGUSTÍN CONTRERAS ROSALES

COLUMNA INVITADA

## Por una nueva ciudadanía

éxico vive momentos coyunturales que exigen que los ciudadanos participen en la vida social y política de sus comunidades de una forma activa, principalmente en estos momentos que se avecina el proceso electoral 2024, donde como ciudadanos responsables se tiene que ejercer el voto para elegir a quienes se les dará la responsabilidad de dirigir los siguientes años a la nación; de la selección y elección que se haga dependerá el rumbo que tome la política económica - social y el futuro del país.

Durante los últimos meses hemos sido observadores de la competencia por la dirigencia nacional de los movimientos que representan los partidos políticos que van en alianza o coalición, lo cual ha sido una forma burda de anticipar los tiempos electorales, para posicionar de forma anticipada a su candidato a la presidencia de la República, cuestión que al día de hoy no es un hecho, ya que conforme a la Ley en la materia y a los Estatutos de cada partido político, el proceso de registro de precandidatos todavía no está agotado, cuestión que seguro muchos saben y aprovecharán en su momento; no perdamos de vista lo que está sucediendo al interior de Morena; donde una aparente fractura y una disputa legal ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, pueden cambiar el escenario y/o acabar con la vida política.

Más lo prudente es que le demos tiempo al tiempo, porque aún falta mucho por ver durante los siguientes meses, debemos de tener presente que las elecciones que se avecinan son las más complejas y codiciadas, por ende, la lucha por el poder va a ser encarnada y feroz. Este 2024 no solo están en juego 8 gubernaturas y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, sino la Cámara de Senadores y Diputados de la República, así como las cámaras de diputados locales a excepción de Coahuila que eligió gobernador y diputados el pasado 02 de junio, cuestión que pone en juego la continuidad de la 4T, haciendo aún más relevante la participación activa de los ciudadanos, va que será de vital importancia la conformación de las cámaras, tanto federales como locales para la transformación del Estado Mexicano. Serán los ciudadanos a través del sufragio el que determinen el equilibrio del poder, no dejando que ningún movimiento político se lleve el carro completo con la mayoría relativa o absoluta e instaure de forma arbitraria su ideología, es un deber y obligación de los ciudadanos que viven en una Democracia el crear el ambiente propicio para la generación de acuerdos que impulse el interés general de la nación sobre los intereses de los grupos de la élite del poder, llámese Morena o Frente Amplio Opositor, cuestión que solo se logrará con la participación y un voto diferenciado que equilibre el ejercicio del poder.

En estos momentos el país enfrenta grandes retos, los cuales van desde la necesidad crear una cohesión social entre todos los sectores de la población que permita la gobernabilidad, así como

				A PORTON	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:			C <mark>ontra</mark> Rép <u>lica</u>	8	28/09/2023	OPINIÓN
			Y					

la revisión y creación de programas de seguridad los cuales deben de estar dirigidos de forma certera para disminuir la influencia del crimen organizado en la sociedad, desarticulando sus redes e incidiendo gradualmente en el sentimiento de inseguridad y desalentando a los actos delictivos, hasta la creación de reglas claras para los programas sociales para que realmente incidan en la ciudadanía que los necesita, permitiendo el desarrollo humano de los sectores más necesitados, sacándolos de la pobreza, lo cual solo sucederá si de forma activa como sociedad organizada le damos seguimiento a nuestros representantes en las cámaras federales, locales, así como en los en los ayuntamientos o alcaldías.

La participación activa consiste en emitir un voto, aunado a darle seguimiento a las acciones del gobierno y de nuestros representantes, emitiendo un punto de vista de forma crítica y propositiva, ante la propuesta de programas y políticas públicas, alzando la voz cuando una modifica un artículo constitucional, alguna ley o norma jurídica, que más que un beneficio busca apoyar una ideología o controlar la libertad ciudadana. En la actualidad existen varias propuestas legislativas que buscan un control mayor sobre los ciudadanos, tales como; la Ley de Ciberseguridad de abril pasado o la nueva Ley General de Población, que busca crear un nuevo registro nacional de ciudadanos y que conlleva a la obligación de obtener el CURP con fotografía, que acaba de presentar el grupo parlamentario de MORENA ante la cámara de senadores para su aprobación, la cual va más allá de lo deseado, duplicando mucha de la información de un documento ya existente y que conocemos como INE y que en su mayoría todos los ciudadanos ya tenemos.

México necesita una nueva ciudadanía participativa, que influya en la transformación de la nación de forma cívica y ética, delimitando el poder de los mandatarios, dándole seguimiento a las actividades de los representantes ciudadanos en el congreso y las cámaras locales, que utilice las herramientas que nos da la Ley General de Transparencia Y Acceso a la Información Pública, para el fortalecimiento de la rendición de cuentas y la generación de un estado de derecho y democrático. México necesita de todos.

#Por\_un\_solo\_México, #Septiembre\_mes\_de\_Rendición\_de\_cuentas.

Colaborador de Integridad Ciudadana A.C.
Contador Público, Maestro en Administración Pública.
@JavierAgustinCo / @integridad\_AC